
LE POINT 
D’ÉTAPE 
à mi-mandat
Chères Morlaisiennes, chers Morlaisiens,

Nous voici déjà à mi-chemin du 
mandat que vous nous avez confié. 
Trois années qui méritent de marquer 
une étape et de jeter un œil dans le 
rétroviseur. Certes, nos débuts furent 
marqués par une crise sanitaire 
sans précédent, puis par une crise 
énergétique tout aussi inégalée et 
le retour d’une inflation galopante. 
Élus et services se sont mobilisés 
sans relâche pour faire face à ces 
situations inédites qui nous ont 
tous touchés, mais qui ont surtout 
accentué encore les difficultés de nos 
concitoyens les plus fragiles. Malgré 
ces vents contraires, nous n’avons 
pas perdu de vue nos objectifs de 
campagne : faire de Morlaix une ville 
solidaire, attractive et écologique. 
Trois fondements qui ont continué 
à guider l’ensemble de nos projets. 
Nous œuvrons chaque jour pour voir 
notre ville ainsi redevenir un puissant 
moteur au service de l’agglomération.

Je tiens à remercier les élu(e)s pour 
leur engagement à mes côtés. À 
saluer les agents de la municipalité 
pour leur implication au quotidien. 
Ensemble, nous restons animés par 
l’envie de vous offrir un service public 
de qualité pour améliorer le bien-vivre 
ensemble dans notre ville. 

Ce point d’étape ne se veut pas un 
bilan exhaustif. Mais une mise en 

lumière des actions déjà accomplies 
dans chacun des domaines de 
compétence de notre municipalité. 
Vous y retrouverez des projets 
structurants, ceux qui concourent 
à l’attractivité présente et future de 
notre ville, mais aussi des actions de 
proximité qui améliorent notre vie au 
quotidien. 

Ce point d’étape ne se veut pas 
non plus un bilan complaisant. 
Nous l’avons souhaité comme une 
photographie sincère des actions 
déjà menées au vu des promesses de 
campagne que nous avions prises à 
votre égard. Certes, nous avons déjà 
parcouru la moitié du chemin, mais 
nous n’avons aussi parcouru que 
la moitié du chemin ! Je n’en retire 
qu’une responsabilité de plus : aller 
jusqu’au bout de ce que nous avons 
initié !

Ce point d’étape est enfin aussi un 
excellent exercice nous permettant de 
nous projeter dans le travail restant à 
mener jusqu’en 2026. Nous resterons 
fortement mobilisés pour cela. Nous 
faisons le choix de continuer à investir 
pour Morlaix. Parce que nous jugeons 
essentiel de tenir notre cap et de 
continuer à avancer pour faire de 
Morlaix une ville solidaire, attractive 
et au cœur des transitions !
Bonne lecture à tous.

Jean-Paul Vermot, Maire de Morlaix



ACTION CŒUR DE VILLE 
Avec 10 autres villes bretonnes, Morlaix était lauréate en 2018 du programme national 
« Action Cœur de Ville ». Son objectif ? Redonner attractivité et dynamisme aux centres 
des villes moyennes. 
Pour Morlaix, cette inscription au programme « Action Cœur de Ville » est un véritable 
accélérateur de projets : création de La Virgule, réhabilitation du Musée des Jacobins, 
requalification de la Manufacture des tabacs, ouverture prochaine d’un Espace jeunes 
entreprises… Citons encore la réalisation des jardins éphémères ainsi que l’obtention 
récente du classement Station de tourisme.

RECONQUÉRIR L’HABITAT
Nous menons en place avec Morlaix Communauté une stratégie ambitieuse. L’objectif est 
de lutter contre l’habitat indigne, la précarité  énergétique et de remettre sur le marché 
des logements à la typologie diverse. Quatre secteurs vont faire l’objet d’une « opération 
programmée d’amélioration de l’habitat de renouvellement urbain » (OPAH RU) : la rue Ange 
de Guernisac, la place au Lait, le quartier des Jacobins et la rue Longue. D’ici 10 ans, il est 
prévu de rénover environ 50 immeubles, soit 250 logements au centre-ville.

Ma délégation relevant 
du commerce, du centre-ville et du 

tourisme fait totalement sens pour moi 
qui considère ce centre-ville comme mon 

quartier et qui le pratique au quotidien. En 
tant qu’élue, je souhaite parvenir à insuffler 
des changements, petits et grands, visibles 

et moins visibles. Tout est important, des 
jardins éphémères au développement 

des « Actions Cœur de Ville » pour donner 
une dynamique au commerce et plus 

globalement au centre-ville. 

FAIRE DE LA SANTÉ  
une priorité pour tous

REPENSER 
la ville et ses usages

UN CENTRE DE SANTÉ 
L’ouverture du centre de santé en septembre dernier marque 
notre volonté de répondre à la problématique de l’accès aux 
soins pour tous, priorité de nos concitoyens. Dynamiser et 
faciliter celui-ci est l’objectif de cette structure provisoirement 
installée rue de Paris avant qu’elle ne prenne ses quartiers 
définitifs rue de Brest. Exemplaire dans son élaboration, ce 
centre de santé est le fruit d’un travail de collaboration unique 
entre la fondation ILDYS, le Centre hospitalier des pays de 
Morlaix, la Ville de Morlaix, Morlaix Communauté et le Pays 
de Morlaix. À la différence d’une maison de santé, où les 
professionnels exercent en libéral, ici les médecins sont des 
salariés de la fondation ILDYS qui n’effectuent pas de tâches 
administratives pour pouvoir se consacrer pleinement à leurs 
activités de consultations. La Maison de santé a ouvert le 25 
septembre dernier et un médecin y exerce déjà.

DES TRANSPORTS GRATUITS
Ce fut la grande nouvelle de la rentrée 2022 : l’instauration de la gratuité dans tous 
les bus du réseau Linéotim circulant sur le territoire de Morlaix Communauté, soit 
une cinquantaine de lignes dont les scolaires. Une décision politique forte, seule 
une poignée de collectivités appliquent à ce jour une telle gratuité, montrant notre 
volonté de nous inscrire au cœur des transitions écologiques. Soulignant aussi 
notre souhait d’agir pour plus de justice sociale, en assurant le libre accès de tous 
aux transports, et donc aux services et à l’emploi, sans discrimination de moyens. 
Cette mesure faisait suite à la gratuité des bus déjà instaurée le samedi au centre-
ville de Morlaix et à la mise en place de navettes électriques gratuites pour se 
déplacer d’un bout à l’autre de la ville.

  BUDGETS 700 000 euros par an pour Morlaix Communauté

  FRÉQUENTATION + 20 % en un an

D’ICI FIN 2023 :  
UNE MUTUELLE INTERCOMMUNAUTAIRE ET SOLIDAIRE
De plus en plus de nos concitoyens 
renoncent à se soigner parce qu’ils 
n’ont pas les moyens de souscrire à une 
complémentaire santé. Il est pourtant 
essentiel de préserver l’accès à notre 
système de soins en permettant à chacun 
de pouvoir y accéder simplement et à 

moindre coût. C’est pourquoi dès fin 
2023, Morlaix Communauté proposera 
à tous ses habitants de souscrire à une 
mutuelle intercommunautaire de qualité 
à des tarifs négociés et mutualisés plus 
intéressants que les contrats individuels. 

CATHERINE TRÉANTON 
1re adjointe aux affaires sociales
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DES JARDINS ÉPHÉMÈRES 
Depuis 2022, d’avril à septembre, sur 
la place des Otages, pousse un jardin 
extraordinaire. Fait d’aromates, d’arbres, 
d’arbustes, de vivaces. Mais aussi de tables, 
de chaises, de pergolas, de jeux. Une oasis 
de verdure que nous avons pensée comme 
un endroit intergénérationnel. L’été 2023, 
une deuxième graine a germé dans la cour 
d’honneur de la Manufacture. Les plantes, 
achetées auprès de producteurs locaux, 
sont choisies pour leurs faibles besoins en 
eau et la quasi-totalité des entretiens sont 
désormais effectués grâce aux réserves 
d’eau pluviale de la ville stockées dans nos 
cuves de récupération.

  Dans un premier temps dans des locaux provisoires situés au 
25 rue de Paris, puis dans des locaux définitifs au 59-61 rue de 
Brest à Morlaix.
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Je suis portée par la volonté  
de servir mes concitoyens. Dans un 
contexte difficile socialement, il est 

essentiel que toute la population 
morlaisienne soit traitée de manière 

équitable. Il convient que dès la petite-
enfance et jusqu’au grand âge, les 

Morlaisiens puissent avoir les meilleures 
conditions de vie possibles et l’ouverture 

du centre de santé municipal est l’une 
de mes grandes satisfactions de cette 

première moitié de mandat. 

VALÉRIE SCATTOLIN 
Adjointe au commerce  

et à l’animation du centre-ville



MONTRER L’EXEMPLE 
Nous avons dès notre arrivée mis en place 
dans la mairie le tri des déchets et le 
recyclage du papier. Nous avons rationalisé 
notre parc automobile en nous séparant 
de 8 véhicules thermiques. Des vélos élec-
triques sont à disposition des élu(e)s  
et agent(e)s pour leurs déplacements 
professionnels. Un bilan énergétique a été 
réalisé pour comprendre et suivre précisé-
ment les consommations énergétiques des 
bâtiments municipaux. Ce travail va nous 
permettre d’élaborer une stratégie adé-
quate pour continuer à optimiser et réduire 
nos consommations futures.

D’ici fin 2023, des abris vélos solaires seront 
implantés aux abords du stade Aurégan, de la 
piscine de la Boissière et du parking du Pouliet. 
Ils disposeront d’arceaux et de bornes de re-
charges électriques ainsi que d’un éclairage à dé-
tection de présence alimentés par des panneaux 
solaires. Des arceaux « dépose-minutes » seront 
eux installés devant les écoles morlaisiennes.  

Les transitions infusent tous les  
services et la difficulté est d’emmener tout le 
monde sur leur chemin. Je suis le programme 

pour lequel les Morlaisiens nous ont élus, 
tout en restant ouverte aux opportunités 
pour la ville qui se présentent en cours de 

route. Je vois ce mandat comme une course 
de fond, parfois on accélère, parfois on doit 
ralentir. L’important est de continuer à avan-
cer parce que lorsque les projets aboutissent 
et qu’ils améliorent la vie des citoyens, c’est 

la fierté de l’équipe qui prédomine et qui 
motive pour poursuivre la course !

Dès le début de ce mandat, nous avons inscrit les préoccupations environnemen-
tales au cœur de notre action. Le projet « Une naissance, un arbre », promesse de 
campagne, a ainsi vu le jour. Depuis 2021, pour chaque petit Morlaisien(ne) né(e) 
à Morlaix, un arbre est planté dans la ville et vient créer de nouveaux espaces na-

turels favorisant l’accueil de la biodiversité.
Nous proposons aussi, depuis septembre 2021, des virgules vertes abordant chaque 
mois les thématiques des transitions : économies d’énergies, alternatives alimentaires, 
biodiversité au jardin, zéro déchet… Ces moments sont ouverts à tous et rassemblent 
spécialistes et usagers pour des échanges de savoirs théoriques et pratiques. 
Enfin, la légumerie municipale sera opérationnelle en 2024 (voir en p. 7).

POUR UNE V ILLE ÉCOLOGIQUE
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S’ENGAGER 
dans la transition écologique

L’EAU, MIEUX GÉRER UN BIEN COMMUN
Mieux gérer la ressource en eau et être garant de sa qualité : c’est l’enjeu de 
« An Dour » le nouveau service public de l’eau voté par les élus de Morlaix 
Communauté en juin dernier. Après 10 ans de travail, sa mise en place sera effective 
en janvier 2024. Jusqu’ici, cette compétence était éclatée, avec des interlocuteurs 
qui différaient pour l’usager. Désormais, « An Dour » sera l’interlocuteur unique pour 
l’ensemble des sujets qui concernent le cycle de l’eau : eau potable, eaux pluviales, 
assainissement, gestion des milieux aquatiques, prévention des inondations ou 
mesures de protection de la ressource. Un périmètre d’action quasiment inédit en 
France pour assurer aux usagers une plus grande réactivité. 

  BUDGETS 
16 millions d’euros par an pour le fonctionnement  
de 11 à 15 millions d’euros par an pour les investissements.

EN PROJET
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NATHALIE BARNET 
Adjointe à la transition écologique
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En chiffres

PENSER LA CULTURE  
pour tous

ET NOUVEAU PÔLE  
DES ARTS URBAINS
Plus jeune que son acolyte, le festival 
Morlaix Arts Tour n’en n’a pas moins 
rapidement gagné ses lettres de noblesse. 
Porté par l’association Takad Grafan, la 
Ville et Morlaix Communauté, il répond 
lui aussi à notre volonté de placer la 
culture au cœur de l’espace public et de la 
rendre accessible à tous. Élevé à l’échelle 
communautaire depuis 2020, le festival 
s’est étoffé et a su faire se tourner tous les 
regards vers les façades de notre territoire, 
devenus supports d’une interpellation 
poétique quotidienne. Il est aujourd’hui 
considéré comme un incontournable des 
parcours de street-art au niveau national.

 BUDGET 31 000 €

LA MUTATION DU MUSÉE DE MORLAIX
Le Musée suit un projet de réhabilitation au long cours. Une restructuration 
nécessaire qui va lui insuffler une nouvelle dimension tout en préservant la 
mémoire de cette pièce maîtresse du patrimoine architectural de Morlaix. Cette 
mutation se veut douce mais visible pour réorganiser le site avec cohérence 
et sensibilité. Après une phase 1 de gros œuvre réalisée dans les trois ailes de 
l’ancien couvent, les travaux sont entrés en 2022 dans une phase 2 correspondant 
à la réhabilitation de l’église du XIIe. En 2025, viendra la phase 3, soit 
l’aménagement des ailes, de la cour et toute la muséographie. La réouverture du 
Musée est envisagée courant 2027 ou 2028. 

 BUDGET 18 millions d’euros

UNE VILLE, REDEVENUE  
PLACE FORTE DES ARTS DE RUE
Depuis 2021, nous travaillons de concert 
avec Morlaix Communauté pour proposer 
une offre culturelle estivale de qualité, 
courant sur l’ensemble de la saison 
estivale. Les Rues en scène ont ainsi 
étoffé leur formule de départ itinérante 
dans les communes de l’agglomération 
et proposent désormais une édition 
de grande ampleur, intégrant aussi les 
spectacles programmés les mercredis 
de juillet et août par la Ville de Morlaix. 
Les Rues en scène s’affichent comme le 
festival accueillant le plus grand nombre 
de compagnies d’arts de rue de Bretagne 
et Morlaix regagne le statut de place 
forte des arts de rue qu’on lui connaissait 
jusqu’au début des années 2000.

 BUDGET 80 000 €

En attendant la fin 
des travaux, dès 
2024, une partie 
des collections du 
Musée s’exportera à 
la Manufacture, dans 
une annexe dédiée de 
500 m². 

EN PROJET

ANDRÉ LAURENT
Adjoint à la culture

Depuis trois ans, nous nous efforçons 
de mettre en application le programme éla-
boré avec les Morlaisiennes et Morlaisiens. 
Aussi nous avons ouvert La Virgule, tiers-
lieu culturel avec sa signalétique breton–

français, rétabli les Arts de rue avec Rues en 
scène, développé le Morlaix Art Tour, initié 
de nouveaux partenariats avec les artistes 

du territoire tous domaines confondus. Pour 
cette seconde partie de mandat, il nous faut 

peaufiner le transfert de certains équipe-
ments à Morlaix Communauté, poursuivre 

nos projets et notre travail de proximité 
avec les habitants, les associations et les 

artistes, et continuer à oeuvrer au dévelop-
pement de la langue bretonne dans l’espace 

public morlaisien.

L’EAU, AUSSI AFFAIRE DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE !
Morlaix communauté a obtenu des subventions de l’Agence de l’eau et du Ministère 
des affaires étrangères en 2022 pour mener une mission dans le camp de Jalazone 
en Palestine, sur la thématique de l’eau, ressource en quantité insuffisante 
pour ses habitants. Une délégation d’élus s’est rendue sur place fin 2022 et 
des ingénieurs palestiniens sont venus rencontrer l’équipe du Service Eau et 
Assainissement de Morlaix Communauté. Des études de faisabilité sont en cours 
pour déterminer les solutions les plus pertinentes pour améliorer les réseaux.

compagnies
accueillies  

l’été 2023 à Morlaix 
24 œuvres 

réalisées  
depuis 2021 sur les 
murs de Morlaix

42



POUR UNE V ILLE C ITOY ENNE

Vous faire PARTICIPER

LAËTITIA TOSSER
Adjointe à la vie associative et citoyenne

FRÉDÉRIC L’AMINOT
Adjoint aux affaires scolairesOuvrir l’institution, ranimer le

débat public, ne plus travailler pour
les habitants, mais avec eux en accordant
une place prépondérante à la démocratie
participative, c’est ce qui me motive dans 
ce mandat ! Alors que l’on note en France
une baisse de l’engagement, nous avons

choisi de montrer aux Morlaisiens que
l’on peut vivre autrement sa ville, en la

co-construisant plutôt qu’en la subissant.
C’est un beau challenge !

Je me suis toujours engagé :  
dans la vie associative, syndicale et 

aujourd’hui en tant qu’élu. Ma priorité 
au cours de ce mandat est de tisser plus 

de liens avec les écoles. D’être à leur 
écoute, de toujours apporter une réponse 
même quand celle-ci est négative. C’est 
complexe, car nos décisions sont liées à 
des contraintes budgétaires, on ne peut 

pas tout faire, ni satisfaire tout le monde. 
Mais il s’agit de réussir à prendre les 

meilleures décisions pour le plus grand 
nombre de familles.

POUR UNE V ILLE SOLIDAIRE

MAINTIEN DES TARIFS PÉRI-SCOLAIRES
Malgré l’inflation que nous subissons de plein fouet, nous avons pris la décision de 
ne pas augmenter les tarifs péri-scolaires (cantine et garderie) pendant encore au 
moins un an. Il en est de même quant aux tarifs de garde de la crèche municipale.

MISER SUR  
l’éducation et la jeunesse
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CONSEIL DE TERRITOIRE : 9 PROJETS EN LICE
Dans le cadre des Conseils de Territoires, nous allouons un budget participatif de 100 000 euros 
à des projets, proposés, construits et votés par les habitants. Pour les co-construire, nous 
avons mis en place des conseils de territoire. Ces quatre instances correspondent à un 
découpage de Morlaix en quatre zones. Elles se sont réunies régulièrement pendant une 
année. Ce fut l’occasion d’établir un diagnostic du territoire, puis de faire émerger idées et 
envies en termes d’aménagement des espaces publics. Ces réunions ont permis de créer du 
lien entre habitants, services de la ville, élus et espaces de vie sociale.
Neuf projets ont émergé sur l’ensemble des quatre territoires. Ils sont en cours d’études 
de faisabilité technique et budgétaire par les services de la mairie jusqu’au vote par les 
habitants, qui aura lieu tout au long du mois de novembre. 

CÔTÉ PLOUJEAN
•  Créer un espace convivial et 

intergénérationnel autour de la salle 
socioculturelle. 

•  Réaménager la place François Scornet 
pour créer une place de bourg plus 
propice à la convivialité.

CÔTÉ FLANC EST 
•  Réaménager le square de la Madeleine 

pour favoriser un espace de jeu 
intergénérationnel.  

•  Valoriser les arbres remarquables du parc 
derrière la bibliothèque de la Boissière et 
le Foyer des jeunes travailleurs et ouvrir 
ce lieu à d’autres usages. 

CÔTÉ FLANC OUEST 
•  Remettre en valeur le square du Château, 

dans le but de favoriser la convivialité. 
•  Aménager le parc Jean Moulin avec des 

espaces de jeux pour tous et travailler 
l’aménagement paysager tout en 
respectant la vocation naturelle de l’espace.

•  Prévoir des zones propices aux rencontres. 
•  Espace Aurégan : permettre des usages 

récréatifs pour les jeunes et prévoir des 
zones de repos / rencontres.

CÔTÉ CENTRE-VILLE 
•  Favoriser les mobilités douces et 

végétaliser l’allée du Poan Ben.
•  Aménager le fond du parking du Pouliet 

pour faciliter l’accueil des cyclistes et 
favoriser les rencontres entre riverains.

PAROLES DE QUARTIER
Depuis 2022, une fois par an, à la 
rentrée, nous allons à votre rencontre, 
dans vos quartiers accompagnés par 
des animateurs de structures de vie 
sociale. Nous vous proposons ainsi 
des espaces d’échanges informels, 
autour d’une parole libre et de sujets 
que vous souhaitez aborder. Au-delà 
d’être une fourmilière d’idée, ces 
paroles de quartier se veulent aussi un 
formidable vecteur de lien entre élus 
et habitants.

DES COMMISSIONS EXTRA-MUNICIPALES 
Nous voulons associer les habitants et les acteurs de la vie sociale à la construction des projets. À déjà vu le jour la commission extra-
municipale du sport. Soit un lieu d’échanges entre acteurs du sport morlaisiens pour être au plus proche des besoins et construire les 
politiques sportives de demain. Cette commission a un rôle consultatif permettant d’éclairer la stratégie des élus municipaux. Une 
seconde commission extra-municipale démarrera mi-novembre 2023 dédiée à la transition écologique et travaillera sur les sujets des 
itinéraires cyclables et de la place de la nature dans la ville.

ACCUEILLIR LE HANDICAP
Depuis la rentrée 2022, un nouveau dispositif est mis en place en Bretagne afin de favoriser 
l’inclusion des élèves autistes à l’école. L’école Jean Jaurès fait partie des trois écoles 
maternelles bretonnes à disposer ainsi d’une UEMA (Unité d’enseignement maternel autisme), 
grand projet porté par l’association des Genêts d’or sur le Pays de Morlaix. Sept enfants ont 
déjà été accueillis l’an dernier en classe « ordinaire » avec à leurs côtés, au quotidien, une 
équipe de professionnels dédiée pour leur apporter un suivi personnalisé et adapté. La Ville 
a mis à disposition les locaux en faisant réaliser les travaux nécessaires.

À L’ÈRE DU NUMÉRIQUE 
Un véritable effort est fait pour le 
déploiement de matériel informatique 
dans les écoles morlaisiennes. Toutes 
sont ainsi dotées d’un pack de tablettes 
numériques. Nous avons aussi acquis 
ONE, un espace numérique de travail dont 
nous souhaitons faire le canal privilégié 
au sein des écoles publiques pour faciliter 
la communication entre la municipalité, 
l’équipe éducative, les élèves et les 
parents.  

  BUDGET 483 000 euros de 
fonctionnement en 2023 à destination des 
écoles morlaisiennes et 38 000 euros de 
budget d’investissement 

La cuisine centrale confectionne chaque jour le repas des enfants des écoles 
morlaisiennes dans un souci constant de qualité, d’approvisionnement local et de plaisir 
des papilles. D’ici 2024, la Légum’rit devrait permettre aux cinquante agents qui officient 
au sein de cette cuisine centrale de privilégier la part de légumes frais, bio et locaux dans 
les assiettes et de réduire celle de surgelés. En parallèle, accompagnés par l’Ulamir-
CPIE, nous sommes engagés dans le dispositif national « Mon restau responsable » pour 
améliorer le bien-être des convives, favoriser des contenus plus éco-responsables dans 
les assiettes et encourager les éco-gestes dans les cantines.

EN PROJET

Un chiffre
« Paroles de quartier » 
se sont tenues en 
septembre 2023
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JÉRÔME PLOUZEN 
Adjoint à l’urbanisme,  

au patrimoine et aux travaux

Je vois mon engagement,  
resté intact voire même renforcé depuis 

le début de ce mandat, comme une 
formidable opportunité d’être à l’écoute 

des Morlaisiens… même s’il reste 
impossible de contenter tout le monde, 
faute de moyens ou faute de temps ! Je 

m’efforce de faire tout ce qui est en mon 
pouvoir pour rendre la ville plus facile à 
vivre, à pied, à vélo ou en voiture. Pour 

renforcer et valoriser l’image et la qualité 
de notre service public ! 

UN GRAND PROGRAMME DE TRAVAUX 
Nombre d’aménagements ont ponctué cette première moitié de mandat. La rue Guy 
Lenormand a connu sa dernière phase de travaux en début d’été avec pour maître-
mot la sécurité et la cohabitation de tous types d’usagers. Même consigne rue des 
Vignes dont les travaux se sont aussi récemment achevés. Nous poursuivons la 
réflexion et l’action quant au stationnement dans la ville, l’enjeu étant de proposer 
un maximum de places à proximité de l’hyper-centre, avec en ligne de mire le 
projet de réouverture de la rivière en cœur de ville. Le chantier s’achève ainsi sur le 
parking de la rampe Saint Nicolas. Pensé pour créer un trait d’union entre la vallée 
de Ty Dour et le centre-ville, tout en conservant des capacités de stationnement à 
proximité immédiate des commerces, il compte 170 places gratuites, soit 50 de plus 
qu’auparavant, dont dix réservées aux camping-cars et vans. 

 BUDGET1,2 million d’euros pour l’aménagement de la rampe Saint-Nicolas

EN PROJET

De l’autre côté de la ville, au niveau de l’Intermarché, un projet de restructuration 
de l’ensemble du parking est à l’étude : maîtrise complète des emprises foncières et 
déplacement de la station de stockage de gaz ; création d’une noue végétalisée et de 
cheminements doux le long du Queffleuth… Ce projet est envisagé à l’horizon 2024/2025.

CONSTRUIRE ET RENOVER, 
pour mieux vivre la ville

RÉNOVATION DES ÉCOLES 
Les six écoles publiques ont fait l’objet de 
travaux d’investissement en 2023 pour 
un total de 1,518 millions d’euros. Début 
2024, l’école Corentin Caër disposera d’une 
nouvelle cantine et d’une nouvelle garderie. 
À l’école du Poan Ben, les vacances d’été 
ont été mises à profit pour remplacer la 
toiture ainsi que pour intervenir sur la salle 
de motricité et la verrière. Ce sont les sols 
amiantés et la porte en bois de l’école 
maternelle qui ont été changés à l’école 
Jean Jaurès. Les écoles Émile Cloarec, Jean 
Piaget et Gambetta ont elles bénéficié du 
remplacement de menuiseries extérieures. 

LE CENTRE-VILLE PASSE AUX LEDS
Notre inscription dans le programme « Action cœur de ville » et notre volonté d’être au cœur 
des transitions écologiques nous ont incités à repenser et moderniser notre éclairage public. 
Le passage progressif aux leds fut accéléré dans le centre-ville dès l’annonce des hausses 
de l’énergie. Nos objectifs étaient de réduire de 60 % nos consommations et de protéger 
la biodiversité avec un éclairage public moins polluant et mieux maîtrisé (mise en lumière 
graduable par zone et possibilité de réduction des flux lumineux aux heures creuses). En 
quatre ans, 1 500 points lumineux sur les 4 000 de la ville devraient ainsi passer en leds.

POUR UNE V ILLE AC T IVE

FAIRE ENTRER 
le sport dans la ville

UN SK ATE-PARK QUI ROULE
Il était attendu de pied ferme par les pratiquants de BMX, trottinettes, rollers et 
autres planches à roulettes. Depuis avril 2021, ils s’en donnent à cœur joie sur le 
terrain de 1 500 m² dédié à la pratique de la glisse dès 8 ans. Situé à proximité de 
l’Ephad de la Boissière, l’équipement allie toutes les innovations de ces dernières 
années au niveau des sports de glisse. 

 BUDGET 310 000 euros

MÉTAMORPHOSE  
DU STADE DE COATSERHO 
Le stade historique de Coatserho a fait 
peau neuve en septembre 2022. Un vaste 
chantier qui a permis à cet équipement 
utilisé par les trois clubs morlaisiens de 
prendre toute sa dimension. Ces travaux 
permettent en effet au nouveau stade 
d’être homologué au classement de 
niveau 4 et donc d’accueillir des équipes 
jusqu’en Nationale 3. Une pelouse en 
synthétique a remplacé l’herbe qui rendait 
régulièrement la parcelle impraticable en 
cas de pluie et obligeait à la protéger. Elle 
est équipée d’une nouvelle génération de 
billes de caoutchouc 100 % recyclables. 
Le chantier a été réalisé en privilégiant au 
maximum les matériaux de construction 
de proximité. La nouvelle tribune 
comprend 200 places dont neuf sont 
réservées aux personnes à mobilité 
réduite et 1 450 supporters peuvent se 
placer autour de la pelouse.

 BUDGET 2,6 millions d’euros

Notre réflexion se prolonge autour de la création d’un City Stade, infrastructure de 
type terrain de sport de taille réduite et d’un Pump Park, pour les jeunes débutants 
en trottinette ou skateboard. De quoi faire de la vallée de Ty Dour, un complexe sportif 
complet et familial avec ses deux nouveaux terrains de pétanque, les terrains de football 
et de tennis et l’aire de jeux.

EN PROJET

YVON LAURANS 
Adjoint aux sports

Ce qui motive mon  
engagement est l’opportunité en tant 
qu’élu de mettre la réalité au regard 

de mes convictions et réflexions 
personnelles. Être élu, c’est aussi pour 
moi, prolonger l’action de terrain qui fut 

mon quotidien de cadre du sport. 
Enfin, depuis 3 ans, j’ai pu confirmer 

que la proximité de la relation aux 
habitants, voisins ou partenaires de mon 

action d’élu, est le socle invariable de 
l’engagement politique.
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DU SPORT PLUS RESPONSABLE 
À leur demande, nous accompagnons les clubs et associations sportives dans une démarche 
plus éco-responsable de leurs pratiques (favoriser les gourdes et l’eau du robinet, proposer 
des aliments en vrac dans des quantités mieux ajustées, supprimer la vaisselle jetable 
lors des événements sportifs…). C’est sur cette thématique que planche cette année la 
commission extra-municipale du sport. 



UNE POLICE DE PROXIMITÉ 
Assurer une cohabitation pacifique et apaisée sur l’espace public, telle était aussi 
notre ambition de début de mandat. Nous avons augmenté et formé les effectifs de la 
police municipale, passés de cinq à sept agents depuis 2020. Ces policiers effectuent 
au quotidien dans la ville un véritable travail de proximité avec les habitants et 
collaborent en parfaite intelligence avec le commissariat et la gendarmerie. Cette 
police de proximité est aussi dotée depuis 2023 de radars pour être vigilant à la 
vitesse et au niveau sonore des véhicules motorisés. Dans un centre-ville désormais 
limité à 30 km/h, ces contrôles sont importants dans les endroits repérés comme 
accidentogènes, où par exemple les voitures cohabitent avec piétons et cyclistes. 

POUR UNE V ILLE À L’ÉCOUTEPOUR UNE V ILLE SOLIDAIRE
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BUDGET 2023 DE LA VILLE

36,2 M €
DONT

25,03 M € consacrés aux dépenses 
de fonctionnement 

11,17 M € à celles d’investissement 
(dont 8,21 M € consacrés aux dépenses 

d’équipements et travaux)

AUGMENTATION  
DES DÉPENSES EN 2023

+ 97,3 %   
pour le gaz et l’électricité 

+ 20 à 25 %  
pour les denrées alimentaires

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS

1,2 M € 
BUDGET PARTICIPATIF 2023 

100 000 €

FINANCES :
investir, mais faire preuve de rigueur

JEAN-PAUL VERMOT
Maire, président de Morlaix Communauté

FRANÇOISE QUEINNEC  
Affaires culturelles,commerce, tourisme
ISMAËL DUPONT  
Finances et ressources humaines
PATRICIA STÉPHAN  
Transition écologique, développement durable, 
animation du centre-ville
MARIE-FRANÇOISE MADEC  
Seniors
AHMADA ZOUBEIRI  
Vie associative
ÉLISE KEREBEL  
Affaires culturelles

JEAN-CHARLES POULIQUEN 

SABINE DUVAL-ARNOULD

SERGE MOULLEC

GEORGES AUREGAN

secretariat@villedemorlaix.org

FRÉDÉRIC L’AMINOT
Affaires scolaires 

f.laminot@villedemorlaix.org

Qui contacter ?
Chaque habitant.e peut demander à rencontrer le maire ou l’un(e) des ses adjoint(e)s soit par 
e-mail ; soit par téléphone au 02 98 63 10 10 afin d’être orienté.e  vers vers le service concerné.
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AIDE AUX FEMMES EN DANGER
C’était l’une de nos promesses de campagne. Depuis février 2021, un 
hébergement d’urgence accueille les femmes victimes de violences familiales. 
Géré par le centre communal d’action sociale de Morlaix (CCAS), pour y accéder, 
les personnes doivent passer par le 115 ou la fondation Massé-Trévidy.

TRANSFERT DE COMPÉTENCES 
La gestion du théâtre, du Musée, du parc 
exposition de Langolvas et de la piscine de 
la Boissière vont être transférés vers Morlaix 
Communauté. Au-delà du coût conséquent 
qu’ont ces quatre équipements sur les 
charges de la Ville et du fait qu’ils rayonnent 
à l’échelle de l’agglomération, il s’agit aussi 
d’une préconisation de la Chambre régionale 
des comptes.

EN COURS

PATRICK GAMBACHE 
Premier adjoint

En tant qu’élu, ma principale  
motivation est de chercher  

à améliorer la qualité de vie des 
Morlaisiens, à répondre à leurs 

préoccupations de citoyens.  
Intéressé depuis toujours par la politique 

locale, je vois mon engagement  
comme une opportunité de contribuer 
activement à la gestion quotidienne 

de notre ville, mais aussi à son 
développement futur.

KATELL SALAZAR  
Communication institutionnelle
HENRI-MERLIN GABA ENGABA  
Travaux, chantiers municipaux
JOLAN FAUCHEUR  
Activités sportives
DAVID GUYOMAR  
Handicap, inclusion, jeuness e
GHISLAIN GUENGANT 
Vie ploujeannais e
MAËLA BURLOT  
Petite enfance, enfance

EUGÈNE DAVILLERS-CARADEC  
Urbanisme
KRISTELL BRETON  
Transition écologique, développement 
durable
CAMILLE THOMAS  
Travaux - Chantiers municipaux
LUDIVINE LE MEN  
Fêtes et cérémonies patriotiques, affaires 
scolaires

CHRISTOPHE STEWART

ALAIN DANIELLOU 

MARIE GALLOUEDEC

LES ADJOINTS

LES CONSEILLERS DE LA MAJORITÉ

LES CONSEILLERS DE L’OPPOSITION

VOUS PROTÉGER

NATHALIE BARNET
Transition écologique - 
Développement durable 

n.barnet@villedemorlaix.org

ANDRÉ LAURENT
Affaires culturelles - 

Culture bretonne
a.laurent@villedemorlaix.org

JÉRÔME PLOUZEN
Travaux - 

Urbanisme - Patrimoine
j.plouzen@villedemorlaix.org

YVON LAURANS
Sport - Jeuness e - Relations 

extérieures - Affaires patriotiques
y.laurans@villedemorlaix.org

PATRICK GAMBACHE
1er adjoint - Finances - 

Ressources humaines - Tranquillité urbaine
p.gambache@villedemorlaix.org

LAËTITIA TOSSER
Vie citoyenne et associative - 
Démocratie participativee

l.tosser@villedemorlaix.org

CATHERINE TRÉANTON
Affaires sociales - Petite Enfance -  

Enfance - Aînés - Solidarités
c.tranton@villedemorlaix.org

VALÉRIE SCATTOLIN
Tourisme - Commerce -  

Animations du centre-ville
v.scattolin@villedemorlaix.org
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1 LES CONSEILS DE QUARTIER

2 DES NAVETTES RAPIDES DE CENTRE-VILLE

3 UNE MUTUELLE COMMUNALE À MORLAIX

4 1400 LOGEMENTS INOCCUPÉS DANS LE CENTRE-VILLE.  
ON S’Y ATTAQUE ?

5 UN ENFANT, UN ARBRE

6 SONNEZ, ON VOUS AIDE !

7 UN CENTRE COMMUNAL DE SANTÉ

8 UN GRAND FESTIVAL D’ÉTÉ

9 POPULARISER LE BAPTÊME CIVIL

10 LE BUDGET PARTICIPATIF

11 AIRE DE JEUX INCLUSIVE : UNE DÉJÀ

12 LUTTE CONTRE LES VIOLENCES

13 TIERS LIEU DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

14 PRODUCTION ÉNERGÉTIQUE

15 PARTENARIAT AVEC L’AGGLOMÉRATION

16 SOCIÉTÉ D’ÉCONOMIE MIXTE

17 RÉINTÉGRER LE PORT DANS LA VILLE

18 PROJET ALIMENTAIRE TERRITORIAL

19 MORLAIX, UNE VILLE OUVERTE SUR LE MONDE

20 ÉVALUER L’ACTION DES ÉLUS « PAROLES DE QUARTIER »

21 UNE VILLE REFUGE

22 LA RUCHE MORLAISIENNE

23 DROIT À L’INITIATIVE CITOYENNE

24 PARTICIPATION CITOYENNE

25 LES BOUTIQUES À TESTER

POUR UNE VILLE SOLIDAIRE, ACTIVE, ÉCOLOGIQUE

25 engagements  
tenus


